

## Neues Buch: „Niedersachsen 2030 – Zukunft gemeinsam gestalten“

Alle Empfehlungen der Niedersächsischen Landesregierung finden sich in diesem Buch als Best-Practice-Beispiele wieder, so auch unser gemeinsames Projekt GenerationenWerkstatt. Für alle Beteiligten im Netzwerk GenerationenWerkstatt eine Bestätigung und Wertschätzung ihrer Arbeit. Wir sagen Danke!

Beim Demografiekongress in Hannover wurde das Buch an Ministerpräsident Stephan Weil übergeben. Hier präsentierte die Ursachenstiftung auf dem Markt der Möglichkeiten die GenerationenWerkstatt.

Das Buch „Niedersachsen 2030 – Zukunft gemeinsam gestalten“ ist ein interessantes Nachschlagewerk und beschreibt das Land Niedersachsen im Wandel der demografischen Entwicklung. Die GenerationenWerkstatt finden Sie auf den Seiten 86-87 als Projekt 32 aufgeführt. Siehe [www.ursachenstiftung.de/Downloads](http://www.ursachenstiftung.de/Downloads)



Besuch am Stand im Niedersachsensaal:  
HGF der HWK Sven Ruschhaupt (li),  
Kammerpräsident Peter Voss (re)

## Unternehmerfrühstück im Autohaus Härtel

Geballtes Know-How zu früher Stunde am Dienstag, 25.10.2016 um 7.30 Uhr im Autohaus Härtel in Osnabrück. Beim vierten Unternehmerfrühstück der Ursachenstiftung diskutierten



Christian Härtel begrüßt die Teilnehmer  
und stellt kurz das Unternehmen vor

Unternehmer, Un-Ruheständler, Personalleiter und Interessierte über das kontroverse Thema „Konfliktsituationen im Unternehmen - Jeder kennt sie, aber keiner redet gerne über sie!“ Als Gastreferent berichtete Wirtschaftsmediator und Klärungshelfer Ulrich Ruf von seinen Erfahrungen und gab Impulse zur Diskussion. Das Unternehmerfrühstück endete mit einem Betriebsrundgang. Firmenchef Christian Härtel und Serviceleiter Axel Böttcher führten durch Werkshallen auf dem weitläufigen Gelände.

Da der Weg zum Unternehmerfrühstück für Unternehmer aus dem Emsland oder der Grafschaft sehr weit ist, organisieren wir 2017 nach Absprache mit den Kreishandwerkerschaften auch Unternehmerfrühstücke im Emsland und der Grafschaft Bentheim.

## Die nächsten Projekte:

- **Elektro Peters, Haselünne:** Drei Schüler der Bödiker-Oberschule Haselünne starten am 31.10.2016 mit Betreuer Andreas Hinrichs das Projekt „Vom Rohbau bis zur leuchtenden Lampe“. Weiterhin bauen die Schüler eine kleine Solartafel, die sie mitnehmen dürfen.
- **Kuhr, Heizung/Lüftung/Sanitär/Elektro, Papenburg:** Schüler der Heinrich-von-Kleist-Schule Papenburg bauen ab dem 2.11.2016 unter Anleitung des Betreuers Heinz Schulte einen Feuerkorb, den sie mit nach Hause nehmen dürfen.